

Dieciséis heridos, al estallar una bomba-trampa

# Ofensiva terrorista en Barcelona

Terra Lliure pudo causar una masacre

ANGEL CASAÑA/BARCELONA

La organización terrorista catalana cometió ayer en Barcelona su primer atentado indiscriminado, provocando heridas de diversa consideración a dieciséis personas, mediante dos explosiones consecutivas. El segundo artefacto, causante de las heridas, hizo explosión cuando fuerzas del orden procedían a inspeccionar el lugar. La acción terrorista podría ser la réplica a la reciente detención de dos de sus militantes mientras preparaban un atentado.

Dieciséis heridos de diversa consideración y algunos daños materiales fueron el resultado de un atentado cometido en la madrugada de ayer en Barcelona mediante una bomba trampa. La acción fue reivindicada por Terra Lliure en una llamada al diario *Avui*.

Alrededor de las dos de la madrugada de ayer hizo explosión un pequeño artefacto de fabricación casera —una cantimplora con cloratita— en la puerta de una sucursal bancaria de la calle de Sans de Barcelona. Minutos más tarde, el diario *Avui* recibió una llamada que avisaba de la colocación de un artefacto en el mismo lugar.

Diez minutos después del aviso telefónico, que efectuó una voz anónima en nombre de la organización independentista Terra Lliure, hizo explosión un segundo artefacto, éste de mayor potencia y compuesto por metralla, que había sido colocado en un contenedor de basuras, junto al lugar de la primera explosión. En ese momento la zona estaba siendo inspeccionada por fuerzas policiales.

Como consecuencia de este segundo estallido resultaron heridas 16 personas de diferente consideración. Catorce de ellas sufrieron heridas y contusiones leves, consecuencia en su mayoría de la rotura de cristales

producida por la propia explosión.

Entre los heridos cabe destacar dos miembros de las fuerzas del orden, ambos diagnosticados de gravedad. Se trata del policía nacional, Jesús Lorenzo López Guijarro, que fue intervenido para extraerle metralla de una pierna, y el guardia civil, Luis Gil Urillo, que recibió diversas heridas en brazos y piernas. Ambos eran mantenidos ayer en observación y podrían ser dados de alta en las próximas horas, según informaron fuentes médicas del hospital Clínico, donde fueron ingresados inmediatamente después de los hechos.

El atentado podría ser la respuesta terrorista a la detención el pasado día 22 de los presuntos miembros de Terra Lliure Sebastian Datzira y Marcelo Canet cuando intentaban colocar un artefacto en el cuartel de la Guardia Civil de Manresa.

## Junto a un cuartel

Esta es la primera ocasión en que el grupo independentista catalán utiliza un artefacto trampa para sus acciones. Terra Lliure, que cuenta en su historial delictivo con una muerte y numerosos daños materiales, viene realizando en las últimas semanas una serie de atentados con menor periodicidad de lo acostumbrado.



Las dos explosiones provocaron heridos de consideración.

tumbrado.

Sus acciones suelen ser realizadas con artefactos de poca potencia, compuestos por cloratita introducida en una cantimplora, que dirigen a sucursales bancarias, delegaciones de Hacienda, y cuarteles de la Guardia Civil, que recientemente han sido introducidos en su lista negra de objetivos. Precisamente este último atentado ha sido realizado en las proximidades de una casa cuartel de la benemérita.

La mayor parte de los activistas de Terra Lliure han sido reclutados, según informaron fuentes policiales, en los últimos años, siendo en su mayor parte muy jóvenes. Las mismas fuentes no quisieron concretar la posible infraestructura de la organización terrorista catalana, aunque criticaron la actitud de algunos sectores que han minimizado en algunos momentos las actividades terroristas en Cataluña.

Terra Lliure se atribuye hasta finales del año pasado la autoría de 153 atentados o tentativas de atentados desde que comenzara sus acciones terroristas el 25 de julio de 1980.

Ayer, los líderes de los principales partidos políticos catalanes condenaron unánimemente y con dureza la acción terrorista. Pujol manifestó que «la sociedad catalana rechaza de una manera absoluta las actitudes violentas».

Las torres de suministro eléctrico, principal objetivo

# Inquietud en Galicia por la ola de atentados

La policía cree que son obra del grupo «Exercito Guerrilleiro»

LUIS AMIEIRO/SANTIAGO DE COMPOSTELA

La policía comienza a investigar las posibles conexiones de la ola de atentados independentistas que se están produciendo en Galicia y que tienen por el momento —en una especie de campaña similar a la de «Sendo Lumino» en Perú— como principal objetivo a las torres de suministro eléctrico. Para la policía, se afianza la hipótesis de que el llamado Exercito Guerrilleiro do Pobo Galego Ceibe podría ser quien estuviera detrás del atentado.

Una torre de suministro eléctrico, ubicada en el interior de la empresa FIMSA (Financiera Maderas, S.A.), fue derribada en la madrugada del domingo por la detonación de un artefacto explosivo, cayendo la citada torre sobre la subestación que

proporciona el fluido a la factoría. No se registraron pérdidas personales y los daños materiales, aún no evaluados, dependerán del tiempo que esté paralizada la producción por la falta de conducción de electricidad.

La empresa FIMSA, una de las factorías transformadoras de maderas más importantes de España, está ubicada en Brañas de Formaris, a diez kilómetros de Santiago por la carretera general de La Coruña y pertenece al término municipal de Compostela. Hasta el momento no se ha producido ninguna reivindicación sobre el atentado, aunque las características de la explosión, semejantes a la ocurrida en la madrugada del sábado en las conducciones de agua y electricidad que dejaron sin funcionamiento las empresas Elnosa y Celulosas de Pontevedra, hacen pensar que se trata de una nueva acción del Exercito Guerrilleiro do Pobo Galego Ceibe.

## El supuesto «Exercito Guerrilleiro»

Para la policía, se afianza la hipótesis de que el llamado Exercito Guerrilleiro do Pobo Galego Ceibe podría ser quien estuviera detrás del atentado. Esta conclusión fue anunciada también por el gobernador civil de Pontevedra, Jorge Parada, quien lo manifestó a los medios de comunicación.

Fueron tres los artefactos que hicieron explosión en la madrugada del sábado en la conducción de agua y torretas de suministro de energía de la factoría de Celulosas de Pontevedra, en la localidad de Lourizán,

